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Поздравляем!
Доцента кафедры всеобщей исто-

рии МГТУ им. Г.И. Носова, бессмен-
ного руководителя поискового от-
ряда «Феникс» Артема Евгеньеви-
ча Любецкого с награждением зна-
ком отличия «За отличие в поисковом 
движении» III степени! За большой 
личный вклад в установлении имен 
погибших и судеб пропавших без ве-
сти военнослужащих и проявленные 
при этом усердие и разумную иници-
ативу (Приказ № 261 от 01.05.2018 г. 
министра обороны РФ С.К. Шойгу).

В преддверии 
юбилея

На кафедре теплотехнических и 
энергетических систем МГТУ им. 
Г.И. Носова 22–24 мая прошла тра-
диционная XVIII Всероссийская 
научно-практическая конференция 
студентов, аспирантов и специали-
стов «Энергетики и металлурги на-
стоящему и будущему России», по-
священная 80-летию кафедры.

Работу конференции открыл зав. 
кафедрой ТиЭС Е.Б. Агапитов, кото-
рый рассказал об истории развития 
кафедры, которая была организована 
в 1938 г. приказом № 411к от 28.10.38 
г. и названа кафедрой металлургиче-
ских печей. 

На конференции будущие бакалав-
ры и магистры, совместно с учены-
ми кафедры и ММК рассмотрели со-
временные направления и пути раз-
вития промышленной теплоэнерге-
тики, природосовместимые энергос-
берегающие технологии, обсудили 
проблемы энергосбережения в энер-
гетике и металлургии.

Традиционными партнерам кафе-
дры являются вузы из Самары, Во-
ронежа и Владимира. В этом году 
выросло количество участников из 
МЭИ и МИСиС (Москва).

Завершилась работа конференции 
награждением Почетными грамота-
ми за высокий уровень представлен-
ных докладов. Среди бакалавров гра-
мотой за 1 место награжден Е. Ахме-
тов (гр. АТб-14, н. рук. С.В. Оскол-
ков), 2 место – Р. Хамзин (гр. АТб-14, 
н. рук. С.В. Матвеев), 3 место – В. 
Шибанов (гр. АТб-14, н. рук. Е.Б. 
Агапитов). Среди магистров 1 место 
получили М. Жукова и Д. Панова (гр. 
АТм-17, н. рук. Е.Г. Нешпоренко),  
2 место А. Шемарова (гр. АТм-17, 
н. рук. С.В. Картавцев), 3 место – В. 
Селиверстов (гр. АТм-17, н. рук. Е.Б. 
Агапитов).
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Выходы ректората в производственные 
коллективы, в образовательные учреждения, 
ставшие доброй традицией, ставят целью не 
только представление вуза широкой обще-
ственности. Здесь происходит знакомство с 
производством, оценивается, как трудятся 
выпускники, работает приёмная комиссия, 
демонстрируется фильм об МГТУ. Целевая 
аудитория получает ответы из первых уст об 
условиях поступления в университет, новых 
специальностях, возможностях трудоустрой-
ства и т.д. Но, что самое главное – нащупы-
ваются нити сотрудничества вуза и организа-
ции в образовательной и научной деятельно-
сти. И это, как правило, завершается подпи-
санием договора на этот счет.

Такой комплексный инструментарий воз-
действия на родителей, будущих абитури-
ентов позволяет закрепить в общественном 
мнении позитивную информацию об МГТУ. 
И это льет воду на «мельницу привлекатель-
ности» университета, что должно сработать 
на отдаленный результат. Проведенный не-
большой мониторинг не так давно, к приме-
ру, показал, что после таких встреч число вы-
пускников школ № 39, 32, 10, 50, 36, 7, 59, 
8, 9, подавших заявление на поступление в 
МГТУ, возросло по сравнению с предыду-
щим годом в среднем на 30%, на некоторых 
предприятиях решаются вопросы целевого 
набора. Здесь, что называется, должна быть 

«улица» с двусторонним движением, т.е. за-
интересованность с обеих сторон.  В этот 
раз инициативу в принятии гостей и подпи-
сании соглашения о сотрудничестве прояви-
ло энергетическое предприятие «ОАО «Меж-
региональная распределительная сетевая 
компания Урала», именуемое «Магнитогор-
ские электросети». Вступить в партнерство 
с МГТУ руководство в лице директора А.В. 
Обухова считает важным по многим факто-
рам: это необходимость в получении высо-
коквалифицированных специалистов, в по-
вышении квалификации своих кадров, в со-
трудничестве с вузом в совместных научно-
исследовательских разработках по актуаль-
ной энергетической тематике и по другим на-
правлениям. В свою очередь, предприятие бу-
дет обеспечивать создание условий для про-
хождения практики студентов и привлечения 
на работу выпускников, прохождения стажи-
ровки преподавателей на их базе, направлять 
ведущих специалистов для работы со сту-
дентами в МГТУ для определения тем кур-
совых и дипломных проектов, считая уни-
верситет базовой организацией в этом плане. 
Чтобы реализовать намеченные предначерта-
ния в ОАО «МРСК» Урала отправился солид-
ный «десант» в составе ректора М.В. Чукина, 
проректора по научной и инновационной ра-
боте О.Н. Тулупова, проректора по учебной 
работе О.Л. Назаровой, и.о. директора инсти-

тута энергетики и автоматизиро-
ванных систем Д.Ю. Усатого, за-
ведующего кафедрой электро-
снабжения промышленных пред-
приятий Г.П. Корнилова, дирек-
тора института строительства, 
архитектуры и искусства,  заве-
дующей кафедрой вычислитель-
ной техники и программирова-
ния, О.С. Логуновой, директо-
ра многопрофильного колледжа 
С.А. Махновского.

Ректор университета М.В. Чу-
кин подробно осветил преиму-
щества МГТУ как опорного вуза, 
обрисовал перспективы сотруд-
ничества с предприятием, отве-
тил на направленные от сотруд-
ников вопросы, адресуемые рек-
торату. Проректор по научной и 
инновационной работе О.Н. Ту-
лупов рассказал  о тех направ-
лениях в области электроэнер-
гетики, над которыми ученые 
института энергетики и автома-
тизированных систем работа-
ют и которые могли бы заинте-
ресовать производственников. 
В его выступлении также были 

отмечены возможные точки соприкоснове-
ния партнеров в области прикладных иссле-
дований, что вызвало неподдельный интерес 
среди управленческого персонала энергети-
ков. Проректор по учебной работе О.Л. На-
зарова посвятила свое выступление вопро-
сам образовательной деятельности, освещая 
детали приема на новый учебный год, льго-
ты на получение высшего образования, ин-
формируя о появлении новых специально-
стей. В своем выступлении доктор техни-
ческих наук, заведующий кафедрой элек-
троснабжения промышленных предприятий  
Г.П. Корнилов упор сделал на привлечении 
инженеров предприятия для поступления в 
магистратуру, рассказав о магистерских про-
граммах.

День МГТУ в трудовом коллективе, длив-
шийся более часа, завершился небольшой 
экскурсией, в ходе которой ректорату были 
показаны центр управления энергоснабжени-
ем близлежащих районов и городов, энерге-
тическая и химическая лаборатории. И в за-
вершение было подписано соглашение о со-
трудничестве, которое при активизации дей-
ствий заинтересованных сторон, можно на-
деяться, должно принести результаты

Сергей ПАВЛОВ, 
начальник пресс-службы МГТУ

Руку сотрудничества  
протянули энергетики

Очередной день МГТУ им. Г.И. Носова прошел на предприятии «Магнитогорские электросети».
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Марина Владимировна напомнила сту-
дентам о том, что русский язык достаточ-
но выразителен и богат, чтобы с его помо-
щью можно было передать очень многое, в 
том числе своё отношение к человеку, без 
оскорбительных высказываний в его адрес, 
посоветовала «не переходить на конкрети-
ку» и напомнила, что ответственность по 
статье «Оскорбление» наступает с 16 лет и 
влечет за собой серьёзные денежные штра-
фы. 

Также из выступления прокурора студен-
ты узнали о другом серьёзном уголовно на-
казуемом проступке, который называет-
ся «клевета». Если клеветника привлекут к 
уголовной ответственности, то он будет су-
дим. Даже при погашенной судимости све-
дения об этом остаются в базах МВД, так 
что на работу в государственных органах 
такой человек уже может не рассчитывать. 

Интересные примеры прокурор приве-
ла по фактам телефонного мошенниче-
ства («несчастный случай с родственника-
ми», «розыгрыш призов», «платный код», 
«штрафные санкции оператора», «ошибоч-
ный перевод средств»), рассказала о том, 
как уберечься от телефонных мошенни-
честв и о серьёзной уголовной ответствен-
ности за этот вид деяний. 

Также перед слушателями выступил спе-

циалист по антикоррупционной деятель-
ности юротдела Магнитогорского техни-
ческого университета С.Н. Коньков, поде-
лившийся своим опытом антикоррупцион-
ной работы в высшем учебном заведении, 
который включает в себя анализ ежегодных 
социологических исследований, организа-
цию встреч коллектива вуза и студентов с 
работниками  правоохранительных органов 
для проведения разъяснительной работы, 
публикации по соответственной тематике 
в СМИ города и университета, разработку 
стендов, кодекса этики учащихся и сотруд-
ников МГТУ им. Г.И. Носова.

Сергей Николаевич пригласил студен-
тов принять участие в Международном мо-
лодежном конкурсе социальной антикор-
рупционной рекламы «Вместе против кор-
рупции!», заявки на который будут при-
ниматься на официальном сайте www.
anticorruption.life со 2 июля по 19 октября 
2018 г. (с правилами проведения конкур-
са можно ознакомиться на сайте). «Моло-
дые, со свежим взглядом, вы можете про-
явить креатив, создав плакат либо видеоро-
лик. Если есть желание – результат будет!», 
– напутствовал он будущих управленцев и 
сообщил о своей готовности организацион-
но помочь студентам с публикациями.

Инна КИМ

«Не произноси 
свидетельства ложного …»

Первокурсникам специальности «Государственное и муниципальное 
управление» 18 мая рассказали об административной и уголовной 
ответственности по статьям 5.61 КоАП РФ «Оскорбление» и 128.1 УК РФ 
«Клевета», а также о современных видах телефонного мошенничества 
– деянии, которое подпадает под статью 159 УК РФ «Мошенничество». 
Информацией поделилась мл. советник юстиции, старший помощник 
прокурора Ленинского района г. Магнитогорска М.В. Суханова, которую 
пригласили выступить  перед студентами в рамках круглого стола  
в стенах МГТУ им. Г.И. Носова.

Опыт, признанный лучшим
В Магнитогорском государственном техническом университете им. Г.И. Носова 18 мая состоялось выездное заседание президиума Профсоюза 
работников образования и науки Челябинской области во главе с ее председателем Ю.В. Конниковым. На встрече обсуждалось социальное  
партнерство администрации и профсоюзной организации преподавателей и сотрудников МГТУ им. Г.И. Носова с позиции эффективного механизма 
защиты социально-трудовых прав работников и стимулирования качества профессиональной деятельности.

Работа президиума началась 
с выступлений представителей 
МГТУ. Ректор М.В. Чукин под-
черкнул, что университет всег-
да принадлежал к социально-
ориентированным организаци-
ям, этим вопросам в университе-
те уделяется традиционно серьез-
ное внимание. Михаил Витальевич 
рассказал президиуму о вузе в све-
те тех вызовов, которые ставит пе-
ред нами жизнь:

– Университет сегодня – это 12 
институтов, около 16 тысяч сту-
дентов всех форм и уровней об-
разования, пять докторских дис-
сертационных советов. По ито-
гам конкурса, проведенного в 2017 
году,  вузу присвоен статус регио-
нального опорного университета, 

который накладывает на нас некую 
ответственность, причем не толь-
ко за качество образования, кото-
рое мы всегда стараемся обеспечи-
вать, но и за социальную составля-
ющую жизни всех жителей города.

Ректор сообщил о ребрендин-
ге университета, итог которого пе-
редается новым слоганом «Маг-
нит для талантов, вектор успеха», 
о стратегических планах развития 
вуза, продвижении его основных 
перспективных проектов, реали-
зующихся в свете индустрии 4.0 и 
активных международных контак-
тов. В то же время вузом уделяет-
ся большое внимание развитию та-
кого направления как «Комфорт-
ная среда», призванного преобра-
жать окружающее пространство. 

Вся эта деятельность осуществля-
ется в тесном контакте с профсо-
юзной организацией.

Конкретными примерами пред-
седатель профсоюзной организа-
ции преподавателей и сотрудни-
ков МГТУ Ю.В. Мерзляков проил-
люстрировал это социальное пар-
тнерство. Льготные путевки в за-
городные лагеря для детей пре-
подавателей и сотрудников, спе-
циальный заезд «Мать и дитя» в 
учебно-оздоровительном центре 
«Юность», санаторно-курортное 
лечение – это и многое другое уда-
ется профсоюзу осуществлять 
только при поддержке ректората.

Проректор по социальной и вос-
питательной работе А.Б. Шеста-
ков рассказал об уникальном опы-
те работы с поликлиникой, со-
трудничество с которой удалось 
сохранить даже в новых, не рас-
полагающих к тому, условиях. И 
она по-прежнему продолжает но-
сить красноречивое название «сту-
денческая». Также непросто было  
сохранить на балансе универси-
тета загородный УОЦ «Юность»  
на озере Банном, где с удовольстви-
ем отдыхают студенты, сотрудни-
ки и преподаватели, а по ряду на-
правлений подготовки проводятся 
учебные практики. Об этом уни-
кальном островке здоровья рас-
сказала председатель профбюро 
административно-хозяйственной 
части университета Л.А. Великая.

Особое впечатление на всех про-
извел «взгляд со стороны» пред-

седателя первичной профсоюзной 
организации преподавателей и со-
трудников ЧелГУ Ш.Ш. Ягафаро-
ва. Он проанализировал коллек-
тивный договор МГТУ и на осно-
ве этого дал очень высокую оценку 
уровню социального партнерства 
администрации и профсоюза вуза. 
Шакир Шавкатович отметил толь-
ко те положения, которые присут-
ствуют далеко не в каждом подоб-
ном документе других организа-
ций. Особо подчеркнул выступаю-
щий такой пункт в договоре – «по 
взаимному согласованию универ-
ситет отчисляет профкому из вне-
бюджетных источников денежные 
средства на культурно-массовую 
и физкультурно-оздоровительную 
работу (на уставные цели) в разме-
ре не более 100000 рублей ежеме-
сячно».

– Некоторое время назад я ана-
лизировал коллективные договоры 
ЮУрГУ, Педуниверситета, ЧелГУ 
и вот теперь МГТУ. И я считаю, что 
коллективный договор МГТУ са-
мый социально-ориентированный 
договор, не говоря уже о тех сум-
мах, которые здесь выделяются по 
программе защиты материнства и 
детства, – такого нет ни в одном из 
рассмотренных мною договоров, – 
подчеркнул Ш.Ш. Ягафаров. 

Участники заседания также за-
интересованно обсуждали про-
блемы, которые стоят сегодня пе-
ред высшим образованием, пути 
их преодоления, и предложили вы-
нести эти вопросы в вышестоящие 

инстанции для принятия необхо-
димых решений.

Все участники заседания были 
единодушны в высокой оценке со-
циального партнерства профсоюза 
и администрации МГТУ, а началь-
ник отдела высшего образования и 
науки Минобрнауки Челябинской 
области Е.В. Кочанова назвала его 
великолепнейшим опытом. В за-
вершение Ю.В. Конников награ-
дил за активную работу в профсо-
юзе ряд сотрудников МГТУ им. 
Г.И. Носова. Почетными грамота-
ми центрального совета работни-
ков народного образования и нау-
ки РФ удостоилась Н.Л. Чалкова, 
главный бухгалтер профкома пре-
подавателей и сотрудников МГТУ 
им. Г.И. Носова; областного коми-
тета профсоюза работников народ-
ного образования и науки РФ Челя-
бинской области – О.С. Логунова, 
директор ИСАиИ, Е.Л. Карпенко, 
главный бухгалтер МГТУ им. Г.И. 
Носова; А.Ю. Картавцева, главный 
редактор газеты «Денница»; Феде-
рации профсоюзов Челябинской 
области – Л.А. Великая, админи-
стратор учебно-оздоровительного 
центра «Юность». 

Почетные грамоты первичной 
профсоюзной организации пре-
подавателей и сотрудников уни-
верситета присуждены также 
О.В. Гневэк, директору ИГО; В.П. 
Кожевникову, директору УОЦ 
«Юность»; Т.Л. Шишкиной, ди-
ректору студсервиса.

Елена СТРЕЛЬЦОВА

Проректор по экономическим и финансо-
вым вопросам М.Н. Ведров, говоря о стои-
мости обучения, подчеркнул, что она уста-
навливается согласно нормативно-правовым 
актам. На новый учебный год стоимость не-
сколько повысится на очной форме обучения 
по всем уровням образования. Стоимость за-
очной формы обучения предложено оста-
вить на прежнем уровне. Повышение вы-
звано объективными причинами и составит 
в среднем рост по бакалавриату и специали-
тету на 10-15% от стоимости прошлого года, 
по магистратуре на 10-12%, по аспирантуре 
на 17-19%, по СПО на 10-12%. 

В соответствии Федеральным законом от 
29 декабря 2012 г. № 273-ФЗ «Об образо-
вании в Российской Федерации» стоимость 
обучения на втором и последующих курсах 
возрастет на уровень инфляции, предусмо-
тренный основными характеристиками фе-
дерального бюджета на 2018 год.

 Рекомендованная минимальная числен-
ность групп с точки зрения их рентабельно-
сти по бакалавриату и специалитету очной 
и очно-заочной формам обучения составля-
ет 20 обучающихся, по заочной форме обу-
чения - 15. Для достижения рентабельности 
групп на заочной форме обучения число об-
учающихся на коммерческой основе должно 
составлять не менее 25% обучающихся, или 
при численности группы в 10 обучающих-
ся, но только на коммерческой основе. Ре-
комендованная численность групп по маги-
стратуре очной и очно-заочной формам обу-

чения составляет  12 обучающихся, по заоч-
ной – 10, по аспирантуре очной – три, заоч-
ной – четыре. Совет поддержал все рекомен-
дации проректора. 

Проректор по социальным и воспитатель-
ным вопросам А.Б. Шестаков сообщил, что 
вузу удалось добиться для детей сотрудников 
и преподавателей выделения 50 льготных 
путевок в загородные лагеря отдыха («Кара-
гайский бор», «Абзаково») и десяти путевок 
в ведомственные лагеря ПАО «ММК». Для 
отдыха преподавателей, сотрудников и сту-
дентов в УОЦ «Юность» все подготовлено. 
На заезд «Мать и дитя» все путевки уже ре-
ализованы. Для студентов традиционно пла-
нируются пять сплавов по реке Белой.

Об исполнении программы развития 
электронно-информационной образователь-
ной среды в 2017 году и в начале нового рас-
сказала проректор по учебной работе О.Л. 
Назарова. Актуальность этого вопроса свя-
зана с тем, что, во-первых, МГТУ как ре-
гиональный опорный университет должен 
внедрять передовые информационные об-
разовательные технологии, а во-вторых, 
это требование федеральных стандартов, то 
есть она является неотъемлемой частью той 
большой программы, которая готовится к го-
сударственной аккредитации вуза. 

Анна КАРТАВЦЕВА
Полная версия публикации на внешнем 
сайте МГТУ в разделе «Ученый совет» 
http://magtu.ru/sveden/struct/uchjonyj-sovet.
html

Майский ученый совет на своем заседании установил стоимость обучения 
для «платников» и минимальную численность академической группы  
по всем уровням профессионального образования и формам обучения  
на новый учебный год. Ознакомился с подготовкой и организацией летнего 
оздоровительного отдыха, с исполнением программы развития ЭИОС,  
а также стратегией взаимодействия МГТУ и ММК.

Новые решения  
совета
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В Казани собрались представи-
тели российских вузов от Даль-
него Востока до Калининграда и 
Крыма, чтобы обсудить вопро-
сы научно-методического обеспе-
чения инженерного образования, 
применения профессиональных 
стандартов при разработке про-
грамм высшего образования. Об-
судить проблемы обучения бака-
лавров и магистров с учетом но-
вых требований Минобрнауки.

От МГТУ им. Г.И. Носова в ра-
боте форума участвовали зав. ка-
федрой ТиЭС Е.Б. Агапитов и зам. 
директора по науке ИЭиАС Е.Г. 
Нешпоренко.

– Евгений Григорьевич, рас-
скажите о своей поездке.

– Сначала прошло заседание 
федерального УМО. Перед нами 
выступили ректор Московского 
энергетического института (НИУ 
«МЭИ») Н.Д. Рогалев, который 
обозначил проблемы подготов-
ки специалистов для энергетики и 
ректор КГЭУ Э.Ю. Абдуллазянов, 
рассказавший о мероприятиях, ко-
торые готовятся к юбилею вуза, 
отметив, что в подготовке к этому 
событию вузу помогает республи-
канская администрация, с их помо-
щью в университете появились со-
временные лаборатории.

– Новые лаборатории поку-
паются на средства вуза или за 
счет спонсорской помощи?

– В КГЭУ работает две програм-
мы. По одной программе идет реа-
лизация оснащения вуза за его счет 
по двум направлениям: комплекс 
лабораторий по электроэнергетике 
и комплекс лабораторий по тепло-
энергетике. Происходит внедрение 
компетенций �orld��ills. Внеш-�orld��ills. Внеш-. Внеш-
не это выглядит как рабочее место 
студента, где он должен научиться 

основам рабочей профессии. Про-
слеживается цепочка: компетен-
ции – умения – навыки (теоретиче-
ская подготовка на лекции – прак-
тические умения на рабочем ме-
сте – получение навыков по спе-
циальности). Например, студенты 
-электрики осуществляют монтаж 
простейших электрических схем 
на своем рабочем столе. При этом 
задание может быть индивидуаль-
ным или в малых группах. Перед 
занятиями студент одевает рабо-
чую одежду, получает, если это не-
обходимо, средства индивидуаль-
ной защиты и выполняет задание 
или научно-исследовательскую ра-
боту. Это частично помогает ре-
шить вопрос с прохождением 
практики. О проблемах, с которы-
ми приходится сталкиваться вузам 
при организации практики студен-
тов, рассказывали многие выступа-
ющие. Казанские коллеги отмеча-
ли, что побочным эффектом такого 
подхода получился всплеск инте-
реса к научно-исследовательской 
деятельности студентов.

В учебный процесс в КГЭУ 
включили не только получение 
рабочей профессии, но и груп-
пы электробезопасности с выда-
чей сертификатов и удостовере-
ний, чтобы выпускники сразу мог-
ли начать работать, придя на пред-
приятие.

По второй программе вуз пре-
доставляет иностранным фирмам 
площади под организацию учебно-
лабораторных комплексов. Те, в 
свою очередь, размещают оборудо-
вание на предоставленных площа-
дях и проводят обучение не толь-
ко рабочего персонала, но и студен-
тов. В октябре 2017 г. в вузе фир-
ма Шнайдер-Электрик открыла ла-
бораторию, здесь также работа-

ют лаборатории фирмы �osh (ко-�osh (ко- (ко-
тельное и сопутствующее оборудо-
вание) и Данфосс. В лаборатории 
установлен комплекс для обучения 
пуско-наладочным работам. Сту-
денты могут наглядно узнать, как 
устроен, например, котел для мини-
котельных. Нам показали газовую 
минитурбину и пульт оператора, 
где также обучаются студенты. 

В 2018 году на территории 
КГЭУ начнет работу российско-
китайский бизнес-инкубатор, ко-
торый будет работать при под-
держке президента Татарстана.

– Что положительного можно 
отметить в том, что Вы увидели?

– В вузе патентуются все соб-
ственные идеи, причем не все из 
них доходят до коммерческой ре-
ализации, но большинство патент-
ных разработок они доводят до 
опытно-промышленного образца. 
Ректорат способствует внедрению 
студенческих разработок на тер-
ритории вуза. Например, в одном 
из корпусов внедрено умное осве-
щение, разработанное студента-
ми, которое определяет уровень 
освещенности помещения и вклю-
чает или отключает свет. В КГЭУ 
есть демонстрационный центр ин-
новационных разработок, распо-
ложенный в центральном здании, 
где можно посмотреть, «потро-
гать» лучшие образцы этих раз-
работок. Часть из них готова к ре-
ализации. Например, некоторые 
программные продукты были ре-
ализованы в Китае. Такой подход 
работает на имидж университета, 
привлекает школьников и студен-
тов в науку.

Подводя итог заседания феде-
рального УМО, советник при рек-
торате МЭИ, председатель феде-
рального УМО по УГСН Элек-

тро- и теплоэнергетика А.Т. Ко-
мов рассказал, что в Московском 
энергетическом институте УМО 
разработало макет-образец при-
мерной основной образователь-
ной программы на основе ФГОС 
3++, по которому вузы будут соз-
давать свои программы. По этому 
стандарту студенты должны были 
начать учиться с 1 сентября 2018 
года, но в связи с реорганизаци-
ей министерства образования про-
цесс внедрения стандарта откла-
дывается и, вероятнее всего, про-
граммы придется корректировать 
на следующий год.

– А что было на конференции?
– Конференция, где мы высту-

пали, проходила во второй день. 
Здесь прошел обмен опытом в об-
ласти оценки качества образования 
бакалавров и магистров в контек-
сте реализации требований ФГОС 
ВО. Обсуждались вопросы внедре-
ния компетенций �orld��ills в си-�orld��ills в си- в си-
стему высшего образования, тех-
нологии мониторинга и оценки ка-
чества подготовки студентов, мо-

дели взаимодействия вузов с рабо-
тодателями и их роль в повышении 
качества подготовки выпускников. 
Отдельно рассматривалась про-
блема сертификации программ для 
подготовки иностранных студен-
тов и что нужно делать, чтобы по-
высить их привлекательность.

Ректор КГЭУ Э.Ю. Абдуллазянов 
в своем пленарном выступлении 
сделал акцент на том, что не сле-
дует забывать, что главный человек 
в университете – студент, а задача 
вуза состоит в том, чтобы дать сту-
дентам не только высококачествен-
ные профессиональные знания, 
но и воспитать из них настоящих 
граждан своей страны. В частно-
сти, он отметил, что по результатам 
мониторинга, 90% студентов КГЭУ 
знают наизусть текст Российского 
гимна и гимна Татарстана. 

Поездка дала возможность пооб-
щаться с заведующими родствен-
ных кафедр со всей страны, луч-
ше понять проблемы современно-
го образования и направления его 
развития. 

Внедрение компетенций WorldSkills
В Татарстане на базе Казанского государственного энергетического университета» 17–18 мая прошло заседание федерального УМО по УГСН  
13.00.00 Электро- и теплоэнергетика и VIII межвузовская научно-методическая конференция «Актуальные вопросы инженерного образования: 
содержание, технологии, качество», посвященная 50-летию вуза.

О встрече выпускников рассказыва-
ет зав. кафедрой технологии обработки 
материалов проф. Александр Борисович 
Моллер.

– Александр Борисович, кто пришел на 
встречу выпускников?

– На встречу выпускников пришли в 

основном те, кто остался в Магнитогорске. 
Многие из нас встречаются почти ежеднев-
но на производственных площадках, на со-
вещаниях, а вот вспомнить былое времени 
не хватает, поэтому мы и организовываем 
такие встречи.

– А у вас есть инициативная группа, 

которая занимается организационными 
вопросами?

– Идею о встречах с однокурсника-
ми поддерживает каждый, а реально зани-
мается Евгений Леонидович Кандауров,  
(гр. ТО-88-1), сын профессора Леонида Ев-
сеевича Кандаурова, заведовавшего кафе-
дрой МОМЗ с сентября 2008 г. по январь 
2010 г.

– Каких успехов достигли ваши колле-
ги, ведь 25 лет – это большой срок.

– Я могу сказать только о нашем потоке 
групп прокатчиков. Среди известных фами-
лий – зам. губернатора Челябинской обла-
сти Евгений Владимирович Редин (гр. ТО-
88-3), в 2014–2017 гг. начальником управле-
ния физической культуры, спорта и туризма 
городской администрации Магнитогорска 
был Борис Дмитриевич Шохов (гр. ТО-88-
3), зам. ген. директора по производству АО 
«Магнитогорский ГИПРОМЕЗ» Александр 
Геннадьевич Соловьев (гр. ТО-88-2). Мно-
гие из наших выпускников заняли высокие 
должности на ММК.

– Отличалась ли эта встреча от преды-
дущих или у вас постоянный сценарий?

– В прошлый раз на нас обиделись вы-
пускники других специальностей за то, что 
мы собираем только прокатчиков. В этом 
году мы решили собрать весь поток. С мар-
та мы с Е.Л. Кандауровым занимались под-
готовкой встречи. В результате оказалось, 

что пришло  больше всего прокатчиков 
(ТО), поменьше – метизников (ТМ) и по-
рошковиков (ТПД), в меньшинстве оказа-
лись и термисты (ТТ). 

Все собрались у главного входа, а потом 
прошли в 329 аудиторию, где мы прослу-
шали большую часть лекций во время уче-
бы. Здесь с лаконичным докладом о том, 
что представляет МГТУ им. Г.И. Носова 
сегодня, об основных планах на ближай-
шее время выступил О.Н. Тулупов, кото-
рый в свое время нас обучал, а сейчас, как 
проректор по научной и инновационной 
работе, представлял администрацию вуза. 
В те годы, когда мы учились, он только  
начинал преподавательскую деятельность 
и был моим дипломным руководителем.

Кроме Олега Николаевича, мы пообща-
лись с нашими учителями и наставника-
ми Виктором Матвеевичем Салгаником 
и Александром Геннадьевичем Медведе-
вым, вспомнили тех преподавателей, кото-
рых уже нет. Затем я рассказал о возможно-
стях нашей кафедры сегодня, о наших на-
учных разработках и существующих фор-
мах обучения студентов, а также о нашем 
сотрудничестве с ММК и другими произ-
водственными предприятиями. Заверши-
лась встреча традиционным фотографиро-
ванием на крыльце главного входа, в Уни-
верситетском сквере и торжественным 
фуршетом.

Давно прошла учёба
По традиции в последнюю пятницу мая выпускники-прокатчики 1993 года один раз в пять лет собираются на вечер встречи.  
В этом году 25 мая они отметили 25-летие своего выпуска, на которое пришло 70 человек. 

Материалы полосы подготовила Ирина ПОРТНОВА
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Материалы полосы подготовили  студкоры студенческого пресс-центра МГТУ 

СТУДЕНЧЕСКАЯ ОРБИТА

Кулисы открываются под бур-
ные аплодисменты зрительного 
зала, и звучит уже знакомый всем 
голос неизменного ведущего – Ни-
колая Трофимова, который настра-
ивает зрителей на увлекательную 
игру и по традиции желает коман-
дам «Ни пуха, ни пера». 

Первая четверка, которая словно 
пуля влетела на сцену, состояла из 
команд Магнитогорска: «Не такие 
как все», «Нужна помощь мужи-
ка», «Марс», разбавить игру при-
ехали гости из зарубежья – «Мо-
лодежная Сборная» ( г. Костанай, 
Казахстан).

Ольга Еськина, фанат клуба ве-
сёлых и находчивых, рассказала, 
чего же она ожидает от игры и ка-
кую команду пришла поддержать:

– Предчувствую, что сегодняш-
няя игра будет жаркой, ведь здесь 
собрались мои любимые команды 
со своими изюминками и фишка-
ми. Хочется услышать много кру-
тых шуток, которые можно было 
бы вспоминать и смеяться над 
ними, как в первый раз ещё дол-
гое время. Люблю КВН за то, что 
каждый раз поднимает мне на-
строение по максимуму, застав-
ляет расслабиться и просто полу-
чать удовольствие от жизни. Се-
годня я буду болеть за «Молодеж-
ную Сборную», потому что их 
юмор сводит меня с ума регуляр-
но, но все-таки желаю, чтобы по-
бедил сильнейший!»

Судить команды прибыли не-
зависимые эксперты в толковом 
юморе – Е. Ахраменков, А. Мезен-
цев, В. Гордиенко, Т. Осадчий и Л. 
Байкина. 

Конкурс «визитная карточка» 
запомнится всем надолго, ведь 
именно здесь прозвучали самые 
актуальные шутки и были пока-
заны бомбические миниатюры. 
Вы когда-нибудь видели Владими-

ра Путина в магазине «Красное и 
Белое»? А как отмечают 8 марта в 
современной Франции? Спецаген-
та на сложном задании, который 
доит корову? Настоящий летучий 
корабль и его команду? Все при-
сутствующие на этой игре видели! 
Зрители узнали, как по-мужски 
умеют спорить парни из команды 
«Марс», как Человек-Паук выжи-
вает в казахской степи и как вы-
глядит парень, которому постоян-
но везёт. 

Также удалось насладиться за-
мечательными видеороликами: 
«Вечеринка на квартире», похо-
жая на блокбастер в голливуд-
ском фильме, «Новости левого 
берега», напоминающие больше 
реальность, чем иронию, «Русско-
кавказский словарь» довел до слез 
весь зал, а сказка о чудесном го-
роде на Урале – Магнитогорске и 
живущих там четырех принцессах 
заставила о многом задуматься. 

К музыкальному конкурсу все 
команды отнеслись по-максимуму 
креативно. «Нужна помощь му-
жикам» взорвала зал своим пре-
ображением в малышей ясельной 
группы «Неваляшки» с их потря-
сающей песней «Мы веселые де-
тишки: три девчонки и мальчиш-
ка». «Не такие как все» исполнили 
песню про то, как каждый с чем-то 
прощается. «Молодежная Сбор-
ная» показала ремейк на сказку 
«Золушка», которой дорога в Гол-
ливуд, а она пошла тусить на бал 
в «Сахар». Многие девушки узна-
ли себя в номере, подготовленном 
«Марсами», которые показали, как 
прекрасная половина человече-
ства умеет создавать конфликт на 
пустом месте. 

Команды чувствовали себя уве-
ренно на сцене и были полны 
энергии. За 1 место пришлось по-
потеть в прямом смысле этого сло-

ва, и вот как распределились ре-
зультаты первого дня:

1 место – «Марс», г. Магнито-
горск; 2 место – «Не такие как 
все», г. Магнитогорск и «Моло-
дежная сборная», г. Костанай; 3 
место – «Нужна помощь мужика», 
г. Магнитогорск. 

Дарья Кленина, игрок команды 
«Марс», рассказала:

– Игра была как сон, мы даже 
сами не поняли, как она прошла. 
Готовились, готовились, готови-
лись, и тут раз – она настала. Но 
я думаю, что все прошло хорошо, 
мы всех порадовали, поэтому со-
ветую всем приходить на следую-
щие игры. На самом деле, подго-
товка к 1/4 финала была длитель-
ной, но, как часто бывает в КВН, 
всю основную часть доделывали в 
последний момент. К нам шутки, 
смешные фразы или ассоциации 
могут прийти в самый нежданный 
момент, например, даже когда мы 
стоим в очереди в столовую, поэ-
тому мы берем и сразу все записы-
ваем. Победа для нас была неожи-
данной, как и все предыдущие, по-
тому что у нас просто нет времени 
об этом думать, так как готовимся 
в последний момент, выходим на 
сцену и только потом ждем резуль-
таты. Соперники были достойные. 
Несмотря на то, что эта лига явля-
ется студенческой, у всех был хо-
роший уровень подготовки».

Ребята большие молодцы! Мы 
уверены, что они обязательно по-
радуют нас на следующих играх. 

Во второй день команды высту-
пили, со свойственным им огонь-
ком в глазах и широкой улыбкой: 
«Сборная Кыргызстана», г. Маг-
нитогорск, «4 километр», ЛПУ 
ГАЗПРОМ-ТРАНСГАЗ ЕКАТЕ-
РИНБУРГ, г. Магнитогорск, «Хор 
масонов», г. Челябинск, «Маски», 
г. Магнитогорск. 

Состав членов жюри немного 
поменялся: А. Мезенцев, В. Гор-
диенко, Т. Осадчий, Г. Квасов, К. 
Саверченко. 

Самое интересное началось с 
первого конкурсного испытания 
– визитки. Здесь участница из ко-
манды «Хор масонов» «подкаты-
вала» к ведущему Николаю Тро-
фимову, Большой Русский Босс 
лично приехал сделать сюрприз 
своим присутствием. Ребята по-
казали лайфхак, как нужно сли-
вать бензин с рабочей машины, и 
как современные саундтреки впи-
сались бы к советским фильмам, 
а еще как кыргыз был на извест-
ной передаче «Кто хочет стать 
миллионером?», и как в племени у  
вождя кончилась фантазия. Эти и 
многие другие шутки вписались  
в атмосферу игры как нельзя  
лучше. 

Видеоролик «4 километра» про 
тяжелую жизнь работников Газ-
прома, уставших от поедания лоб-
стеров и ежедневного употребле-
ния «Хеннесси», поднял бурю 
эмоций в зрительном зале. «Сбор-
ная Кыргызстана» порадовала те-
лепередачей «Смак» в новом фор-
мате, где ребята приготовили «ша-
урму» за несколько секунд из жи-
вой курицы… «Хор масонов» сня-
ли свой видеоблог с челябинским 
Большим Русским Боссом, даю-
щим советы. «Маски» завершили 
конкурс видеороликом под назва-
нием «То, что мы видим каждый 
день». 

Далее участники продемонстри-

ровали свои вокальные и танце-
вальные данные в музыкальном 
конкурсе. Кто-то выступил с ве-
селой газовой песней про газовую 
команду, кто-то показал, как мож-
но спеть красивую серенаду, даже 
если не умеешь играть на гитаре, 
кто-то разыграл кыргызскую дра-
му, криминал про крестного отца, 
а кто-то вернулся к своим русским 
корням и забацал потрясающий 
хит. 

Все команды справились со сво-
ей задачей – рассмешить гостей, 
на «Ура!». Но первое место нельзя 
разделить на всех, поэтому итоги 
таковы: 1 место – «Сборная Кыр-
гызстана», г. Магнитогорск; 2 ме-
сто – «Хор масонов», г. Челябинск; 
3 место – «Маски», г. Магнито-
горск; 4 место – «4 километр», 
ЛПУ ГАЗПРОМ-ТРАНСГАЗ ЕКА-
ТЕРИНБУРГ г. Магнитогорск.

Призеры двух дней получили 
денежное вознаграждение, а для 
победителей бонусом послужили 
дополнительные баллы, которые 
пригодятся им в полуфинале. 

Напомним, что 1/4 Лиги «Азия-
Европа» стала особенной, как для 
участников, так и для зрителей, 
ведь эта игра – заключительная в 
этом полугодии. Не отчаивайтесь, 
ведь ближайшая игра КВН состо-
ится уже осенью. А тем временем 
каждую неделю по пятницам бу-
дет проходить �tundUp, который 
подарит не менее крутые эмоции и 
положительные впечатления!

Светлана ЯКОВЕНКО

Конкурс проходил в два этапа: 
заочный и очный. В заочном эта-
пе команды студенческого акти-
ва выдержали шесть испытаний, 
среди которых: игры «Encounter», 
«Моrtal Kombat», «Песня наобо-
рот», «Студия СОЮЗ», «Лазер-
таг», а также посещение лекций. 
В очном этапе участников ждали 
еще 15 испытаний, где студенты 
должны были проявить себя в раз-
личных сферах: спорте, эрудиции, 
правовой культуре, находчивости, 
юморе. 

Команды показали высокий 
уровень подготовки и удивля-
ли жюри и оргкомитет рвением к 
победе и умением показать, что 
именно их актив «самый-самый» 
в тех или иных аспектах.  Всего в 
конкурсе приняло участие девять 
команд институтов МГТУ им. Г.И. 
Носова.

На протяжении всего учебного 
года велась рейтинговая система 
оценки. На очном этапе задания 
оценивало жюри: Рустам Мурта-
зин, председатель профкома сту-
дентов и аспирантов МГТУ; Дми-
трий Грачев, начальник отдела по 
молодёжной политике МГТУ; Ни-

колай Трофимов, директор систе-
мы лиг КВН г. Магнитогорска; 
Анастасия Башарова, председа-
тель профкома студентов Челя-
бинского государственного уни-
верситета и Роман Новоселов, и.о. 
начальника управления информа-
ционной политики МГТУ.

В ходе упорной борьбы победу 
одержала команда ИГДиТ. Ребята 
получили сертификат на приобре-
тение атрибутики для своего ак-
тива и возможность представлять 
наш вуз на конкурсе «Лучшее про-
фбюро Урало-Сибирского феде-
рального округа», который прой-
дет осенью этого года. Второе ме-
сто разделили команды ИСАиИ и 
ИММиМ, набравшие одинаковое 
количество баллов.

В рамках конкурса прошли вы-
боры президента актива МГТУ 
им. Г.И. Носова. По результатам 
всенародного голосования, агита-
ционной кампании и речи канди-
дата эту должность заняла Ана-
стасия Молчанова – студентка 
ИГО (направления ИФиИЯ). 

Студенческий  
пресс-центр МГТУ

«Последняя игра.  
Что будет дальше?»

В МГТУ им. Г.И. Носова 16–17 мая состоялась 1/4 финала Лиги КВН «Азия-Европа»,  
где сразились лучшие ребята, знающие толк в юморе. До этой игры дошло всего восемь 
ярких команд. Ребят ожидало три испытания: визитная карточка, видеоролик и музыкальный 
конкурс.  

Кто активней всех на свете?!
В санатории «Юбилейный» с 25 по 27 мая состоялся второй ежегодный конкурс «Лучший 
актив МГТУ», организованный профсоюзной организацией студентов и аспирантов и 
отделом по молодёжной политике МГТУ.
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На площадке футбольного клуба «Металлург-
Магнитогорск» состоялась отнюдь не привычная 
игра. В дружеской, но сопернической обстановке со-
шлись около 30 спортсменов разных возрастов и ран-
гов: от проректора до первокурсника, от тренера жен-
ской волейбольной команды до КМС по пауэрлифтин-
гу! Справедливым судьей выступил директор ДЮСШ 
№4 С.А. Колмыков. 

Игра проходила с уважением друг к другу, но по 
принципу «никаких «галстуков» и «поддавков», толь-
ко настоящая игра!». Счет открыл игрок «Преподава-
телей» Максим Корноухов. Но дальше удача была на 
стороне соперников. На счету «Студентов» три гола, 
авторами которых стали: А. Шляхов, У. Тентиев и Д. 
Звонарёв. Итог — 3:1 в основное время и 4:3 друже-
ского послематчевого пенальти в пользу более моло-
дого поколения.

Вернемся к рангам и возрастам! Преподаватели МГТУ 
им. Г. И. Носова собрали феноменальный состав своей 
команды, который заслуживает отдельного внимания: 
проректор по международной деятельности А.Г. Кор-
чунов, директор ИЗО Д.В. Терентьев, ст. преп. кафедры  
ПиЭММиО Р.В. Залилов, доц. каф. ПиЭММиО А.В. Ан-
цупов, доц. кафедры БИиИТ Л.З Давлеткиреева, ст. преп. 
кафедры физической культуры С.В. Усцелемов,  лабо-
рант кафедры спортивного совершенствования Д.П. По-
столов, руководитель студклуба КВН Н.С. Трофимов, 
зав. спорт. клубом МГТУ «Стальные сердца» А.С. Голь-
цов (голкипер команды), зам. заведующего спорт. клу-
бом МГТУ «Стальные сердца» М.А. Корноухов. Участие 
приняли сотрудники МпК МГТУ В. Кошевец и Н. Ры-
баков.

Вы только вдумайтесь! На спортивной площадке про-
ректор, руководитель клуба КВН, преподаватели абсо-

лютно разных направлений, спортивный клуб и трене-
ры многопрофильного колледжа! У студентов немного 
скромнее состав, но наравне с соперниками, он тоже за-
служивает внимания!

И. Волоснов (ФФКиСМ, КФб-14), А. Шляхов (ИГО, 
КПоП-14), У. Тентиев (ИГО, КПоП-16), С. Падерин (ИГО, 
КПоП-14), Д. Звонарёв (ФФКиСМ, КФб-14), Д. Гафаро-
ва (ИЭиАС, АПОб -17), А. Дубинин (ИММиМ, ММб 15-
1), Д. Бурейко (ИММиМ, ММТНб 15-1), Д. Карачурин 
(ИММиМ, ММб-16-5), В. Гумеров (ИММиМ, Мпт-14), 
М. Алиев (ИГДиТ, ГД-15-5), Д. Жуломанов (ИММиМ, 
ММСп-15), Р. Ахмадуллин (ИММиМ, Мпт-14), К. Деми-
дович (ИГО, ИПОБ -17), Л. Коноплева (ИГО, ИДАб-16), 
С. Сергазин (ИГДиТ, ГД-15-2) (голкипер команды).

Надеемся, подобного рода встречи станут нашей тра-
дицией! Достойный пример для всех и каждого!

Спортивный клуб  
«Стальные сердца»

Студенческая весна 
– прекрасная пора!

В этом году Студенческая весна прошла  
с 15 по 20 мая в Ставрополе, центре двадцать 
шестого региона нашей страны. И так уж совпало, 
что Студвесна – 2018 – двадцать шестая по счёту.

Благодаря насыщенной программе участникам скучать не 
пришлось. После регистрации прошла пресс-конференция с 
учредителями и почётными гостями фестиваля и работа ин-
терактивных площадок и экскурсионного бюро. После ужи-
на прошло установочное совещание руководителей делегаций 
фестиваля. Ну а вечером – торжественное открытие фестиваля 
на футбольном стадионе «Динамо». На протяжении трёх дней 
участники репетировали и показывали свои номера. По вече-
рам они могли отдохнуть и насладиться концертной програм-
мой. На вечерних концертах выступали певица Ёлка, Мот и 
группа «Би-2». В последний день прошла церемония награж-
дения лауреатов фестиваля в концертном зале «Ставрополь» и 
гала-концерт на стадионе «Динамо».

В этом году в Студенческой весне приняло участие около 
2700 студентов со всех регионов России. Пятьдесят из них при-
ехали из Челябинской области, и среди них три участника из 
Магнитогорска – студенты МГТУ им. Г.И. Носова – Евгения Су-
лемова и Антон Ногарев, участники театрального коллектива 
«Живём и Дышим», и Толкын Жубикенова, выступавшая с ка-
захской песней «Туган жер», что в переводе на русский значит 
«Родная земля».

Выступления оценивало жюри, в состав которого вошли звёз-
ды шоу-бизнеса, известные актеры театра и кино, хореографы, 
режиссеры, певцы, КВНщики: Е. Дружинин, А. Носик, Н. Ско-
рик, В. Коробка, Ф. Михайлов, группа «Пицца», В. Каландадзе, 
М. Девятова, О. Картункова, Е. Гущина, В. Макаров и другие. 
Члены жюри давали мастер-классы и проводили творческие 
встречи, где делились опытом и секретами успеха.

По оценкам самих участников, судило жюри очень строго, но 
при этом справедливо. По достоинству было оценено выступле-
ние нашей студентки Толкын Жубикеновой, которая заняла за-
служенное 3 место в номинации «Народный вокал, соло и худо-
жественное слово».

Константин МОРОЗОВ

Сквозь волнение  
и страх

С 17 по 20 мая на базе дома отдыха «Абзаково» со-
стоялся ежегодный конкурс «Студенческий лидер 
УрФО – 2018»! В нём приняло участие 14 универси-
тетов, более 100 участников и 8 сильнейших конкур-
сантов Урала. Главным организатором конкурса вы-
ступил МГТУ им. Г.И. Носова. Честь нашего вуза за-
щищала победительница конкурсов «Студенческий 
лидер МГТУ – 2017», «Студенческий лидер Челябин-
ской области – 2018»  Екатерине Моргун. 

Участников приветствовали ректор опорного университета 
МГТУ им. Г.И. Носова М.В. Чукин, председатель Челябинской 
областной организации Профсоюза работников народного об-
разования и науки РФ Ю.В. Конников, председатель студенче-
ского координационного совета Профсоюза в УрФО Р.А. Мур-
тазин. Они пожелали всем удачи и отметили, что в этом конкур-
се нет проигравших!

За три дня участники прошли 10 испытаний: автопортрет, 
профтест, правовое ориентирование, изложение, два к одному, 
заседание профкома, профсоюзный биатлон, блиц и сюрприз. 
Помимо образовательных модулей, проводимых приглашен-
ными экспертами, конкурсанты и команды поддержки приняли 
участие в развлекательных мероприятиях: больших гонках, ла-
зертаге, боулинге и квест-конверте. 

Три дня выдались не на шутку волнительными, ведь здесь со-
брались лучшие из лучших, чтобы доказать, кто из них спосо-
бен нести громкое звание студенческого лидера. Ребята стара-
лись проявить все свои лучшие качества, и каждому хотелось 
показать, что именно он способен с честью и достоинством 
представить Уральский федеральный округ на Всероссийском 
конкурсе «Студенческий лидер – 2018» в Краснодарском крае.

Знания конкурсантов проверяли не только в области норма-
тивной базы, но и в делопроизводстве. Напряжение не покида-
ло участников до оглашения результатов, ведь на их глазах рей-
тинг в турнирной таблице постоянно менялся. Наша студентка 
Е. Моргун вошла в тройку лучших студенческих лидеров УрФО 
и заняла 3 место! Екатерина стала гордостью нашего универси-
тета и примером для студентов. Мы желаем девушке не рассла-
бляться, прокачивать все свои лучшие навыки и дарить нам но-
вые победы! 

Конкурс проходил при поддержке правительства Челябин-
ской области, организации «Молодежь Южного Урала», Обще-
российского Профсоюза работников народного образования и 
студенческого координационного совета Профсоюза.

Светлана ЯКОВЕНКО

Впервые за пять лет!
Впервые за пять лет 24 мая на одно поле соперниками вышли преподаватели и студенты  
МГТУ им. Г. И. Носова!

В этом году она сдала нормы ГТО 
на золотой значок, в январе на со-
ревнованиях между вузами «Друж-
ба» в Челябинске заработала две ме-
дали – за первое место по ГТО и вто-– за первое место по ГТО и вто- за первое место по ГТО и вто-
рое место по лыжным гонкам.

– Я всегда занималась спортом, – 
рассказывает Ольга Викторовна. – 
Во время работы в тресте «Магнито-
строй» мне дали характеристику для 
поступления в Институт физической 
культуры. Я тогда дважды станови-
лась чемпионкой Челябинской обла-
сти по лыжным гонкам и спортив-
ному ориентированию. В 1991 году 
я поступила в Челябинский инфиз-
культ (ныне УралГУФК).

С 1993 года меня пригласили в 
МГТУ вести танцевальное направ-
ление со студентами, так как, по-
мимо спорта, я занималась балетом, 
бальными танцами, современной хо-
реографией, а позднее на целых де-
сять лет заняла должность директо-
ра студенческого клуба. Мы тогда 
проводили огромную работу, студ-
клуб, располагавшийся на пятом 
этаже главного корпуса, буквально 
кишел студентами. И мы ничего бы 
не смогли  сделать без помощи де-
канатов, в особенности — химико-
металлургического факультета, де-
каном которого был В.М. Колоколь-
цев — его ребята всегда были впе-
реди — и в КВНах, и в соревнова-
ниях. Я очень радовалась, когда он 
стал ректором – это настоящий сту-– это настоящий сту- это настоящий сту-
денческий ректор, знающий студен-
ческую жизнь, все их проблемы из-
нутри. 

Здорово, что у нас появился фа-
культет спортивного мастерства во 

главе с бессменным деканом Р.А. 
Козловым. Создан был наш фа-
культет ФКиСМ в 2009 году еще в 
МаГУ, и вместе с ним я вернулась 
в наш «горный», так что с ним уже 
четверть века.

Когда я начинала работать в 
МГТУ, то даже не предполагала, 
что работа в направлении «спортив-
ная тренировка» станет целью моей 
жизни – но так получилось: не зря в 
меня город столько вкладывал, вос-
питывал, пришло время отдавать 
свои знания, умения, навыки. Моим 
научным руководителем по диплом-
ной работе стал наш биатлонист, ма-
стер спорта РФ В.А. Колупаев, а ее 
продолжением  явилась кандидат-
ская диссертация под руководством 
ректора УралГУФК Л.М. Куликова. 
Сейчас мне очень интересны ком-
плексные научные группы, но, что-
бы создать такую, нужно серьезное 
медицинское оборудование и спор-
тивные медики и психологи, кото-
рых нам пока так не хватает в спор-
тивной науке. 

– В 2013 году Вы были награж-
дены медалью Петра Лесгафта за 
большой личный вклад в разви-
тие спортивной науки и образова-
ния.

– Это не только моя медаль, а ме-
даль всего нашего факультета, за 
всю нашу совместную работу.

Ольга Викторовна вырастила двух 
прекрасных дочерей – старшая мор-
ской инженер, а младшая сейчас 
работает на кафедре физической 
культуры, магистратуру окончила 
по специальности «декоративно-
прикладное искусство». 

– Этот кульбит не является для 
меня неожиданностью  и ещё раз до-
казывает то, что генетика – мощная 
вещь,  – смеётся Ольга Викторов-– смеётся Ольга Викторов- смеётся Ольга Викторов-
на, – ведь я сама по первому образо-– ведь я сама по первому образо- ведь я сама по первому образо-
ванию – художник-оформитель (ху-– художник-оформитель (ху- художник-оформитель (ху-
дожественная городская школа, за-
тем 54-е художественное училище). 
У меня двое внуков. Так что свои 
пятьдесят пять лет встречаю  дву-
мя «пятерками». Всем очень доволь-
на. Можно со спокойной совестью 
сказать: цель достигнута, результа-
ты есть!

Есть также планы и интересные 
идеи: сейчас очень актуально спор-
тивное право, международные спор-
тивные отношения, отношения меж-
ду спортсменами и тренерами.

– Вы хорошо выглядите, всегда 
подтянута, в форме – как Вам это 
удаётся?

– Это профессиональное, мы же 
спортсмены, до сих пор занимаемся 
физической культурой, бегаем – без 
этого никак, – тренируемся. По су-– тренируемся. По су-тренируемся. По су-
ставной гимнастике, в частности. 
Кстати, в МГТУ по этому направ-
лению, а именно по системе Дикуля 
и Бубновского, занятия ведутся уже 
десять лет.

Инна КИМ

Цель достигнута,  
результаты есть

Доцент кафедры физической культуры, зам. декана 
факультета физической культуры и спортивного мастерства 
по воспитательной работе Ольга Викторовна Андреева на днях 
отметила свой юбилей.



:denniza@magtu.ru 
1 июня 2018 года, № 1704

– Сергей Евгеньевич, как Вы 
считаете, удалось ли все-таки 
нашему вузу стать полноцен-
ным университетским кампу-
сом?

– Смотря с чем сравнивать. Я 
видел нормальный университет-
ский кампус в Стамбульском тех-
ническом университете. Это как 
самостоятельный город с очень 
разветвленной инфраструкту-
рой. У нас, конечно, все намно-
го скромнее. Кроме того, доволь-
но сильная разбросанность объек-
тов. Тем не менее, нельзя не при-
знать, что мы движемся в направ-
лении создания нового вида уни-
верситета, который можно назвать 
и кампусом. Что-то уже сделано, и 
это очень хорошо, но впереди еще 
очень много работы.

Если говорить конкретно о на-
шем институте, то мы всегда рас-
полагались компактно в северной 
части головного здания универси-
тета, и только маркшейдеры – в 
южной, лаборатории на цоколь-
ном этаже, студенческое общежи-
тие тоже в шаговой доступности. 
ИГДиТ, в первые годы – горный 
факультет – существует с момента 
создания вуза. Кафедры открытой, 
подземной разработки, обогаще-
ния полезных ископаемых, геоло-
гии существовали с самого нача-
ла, горных машин и транспортно-
технологических комплексов 
когда-то уходила на механиче-
ский и энергетический факульте-
ты, затем вернулась к нам; логи-
стики и управления транспортны-
ми системами всегда была на ме-
ханическом факультете как кафе-

дра промышленного транспор-
та. Таким образом, за минувшие 
годы шли естественные преобра-
зования. Но мы всегда жили на 
одном месте, достаточно компак-
тно, естественно, к этому привык-
ли и особых минусов не видим. 
Ну, может быть, если бы мы зани-
мали отдельное здание, что-то из-
менилось. Но как именно, труд-
но сказать, нам не с чем сравни-
вать. Хотя… Вот у нас все лабора-
тории находятся на цокольном эта-
же. А это связано со многими не-
благоприятными факторами, той 
же сыростью, что вызывает необ-
ходимость очень частых ремонтов. 
Иные условия, может быть, и изба-
вили бы от этих проблем. Не знаю.

– А Вы знаете, вашим гостям, 
участникам выездного заседа-
ния заместителей директоров 
других наших институтов очень 
понравились ваши лаборато-
рии. Я сейчас дословно приведу 
их отзывы.

– Мне очень понравился инсти-
тут горного дела, – призналась 
С.А. Бычик, начальник УМУ. – Я 
и не подозревала, что у нас есть 
учебные аудитории на цокольном 
этаже, и впервые увидела матери-
альную базу ИГДиТ – аудитории и 
лаборатории, которые имеют обо-
рудование, отражающее процес-
сы от дробления сырья до лабо-
раторных анализов. Масштабы 
меня приятно удивили. Здесь сту-
денты не видят только процесс до-
бычи руды. Все остальное они мо-
гут освоить во время обучения не 
только в теории, но и на практике.

– Горняки сохранили в рабочем 

состоянии лаборатории, оборудо-
ванные еще в советское время, – 
добавил  Д.Ю. Усатый, зам. дирек-
тора ИЭиАС. – Это лаборатории с 
оборудованием, на котором до сих 
пор работают на реальном произ-
водстве. Поражает их масштаб, 
там студенты не только видят весь 
цикл горных работ, но и в совер-
шенстве овладевают им. 

– Когда знакомились с большим 
количеством различных лабора-
торий, я впервые в жизни увиде-
ла процесс флотации и узнала, что 
это такое, – сообщила Л.М. Рахи-
мова, зам. директора ИЭиУ.

– Надо же, – удивился Сер-
гей Евгеньевич, – ну, может она 
и не плохая, наша лаборатор-
ная база, если не сравнивать ее с 
тем, что есть, например, в Санкт-
Петербургском горном универси-
тете, там отдельные лаборатории 
только по площади больше, чем 
наше головное здание, я уж не го-
ворю об оборудовании.

– Ну, Сергей Евгеньевич, это, 
пожалуй, не тот вуз, с которым 
мы можем сравниваться!

– Тем не менее. Если же об-
ратиться к вузам более близким 
нам – в Екатеринбурге, Кемеро-
во, Красноярске, других городах, 
включая Москву, то, действитель-
но, в каждом из них на горных 
специальностях свои особенно-
сти, свои изюминки – что-то луч-
ше у нас, что-то у них.

– А что у вас лучше? В чем са-
мобытность, особенность, непо-
вторимость вашего института?

– Высшее горное образование 
начиналось с Санкт-Петербурга, 
Москвы, затем Екатеринбурга, ко-
торый помог открыть его и у нас, 
причем везде первичной была под-
готовка по подземной разработ-
ке. Ведь для открытой разработки 
нужна мощная техника, большие 
масштабы территориальные, и 
только все это в совокупности дает 
низкую себестоимость продукции. 
А когда создавался наш институт, 
здесь, в Магнитогорске,  был зало-
жен открытый рудник. И мы ста-
ли первым вузом, где стали гото-
вить специалистов для открытой 
разработки месторождений полез-
ных ископаемых. Поэтому кадро-
вый потенциал всех создаваемых 
потом карьеров формировался из 
наших выпускников. Под руковод-
ством М.Н. Цыгалова мы были од-
ними из самых первых в разработ-
ке технологии по закладке вырабо-
танного пространства, что обеспе-
чивало снижение потерь ценных 
руд. Кроме того, С.И. Попов осно-
вал научную школу устойчиво-
сти бортов карьеров, отвалов. Сей-
час открыта новая научная школа 
по комбинированной геотехноло-
гии, в чем наши ученые принима-
ли и принимают самое непосред-
ственное участие. Одними из пер-
вых мы стали развивать направ-
ление по формированию и осво-
ению техногенных георесурсов. 
На кафедре логистики и управ-
ления транспортными система-
ми (бывшая кафедра промышлен-

ного транспорта) А.Н. Рахмангу-
лов, С.В. Трофимов, С.Н. Корни-
лов, – это те люди, с кого начина-
лась и развивается уральская шко-
ла логистики.

В образовательной деятельно-
сти та же кафедра логистики и 
управления транспортными си-
стемами смогла организовать 
практику получения двойных ди-
пломов с Китаем. Уже несколь-
ко выпусков наших студентов об-
учались в Китае, владеют языком 
этого народа, скоро у нас прой-
дут первые защиты на китайском 
языке. Особенность обучения в 
нашем институте – это высокая 
практико-ориентированность. На 
многих предприятиях наши сту-
денты не только проходят произ-
водственную практику, но и оста-
ются работать на каникулах. Та-
кой договор у нас есть с Ковдор-
ским ГОКом, что на Кольском по-
луострове, до этого ребята работа-
ли в течение трех летних месяцев 
в компании «Полиметалл» в райо-
не Магадана, где их старались от 
уровня рабочего поднять до ма-
стера. Возвращались они уже со-
вершенно другими людьми. На 
других предприятиях на рабо-
ту их не устраивают, но практи-
ку проводят качественную, стара-
ясь за отведенное время познако-
мить студентов со всеми процес-
сами производственного цикла, то 
есть у каждого ГОКа своя полити-
ка. Новым направлением во вре-
мя учебы стало участие студен-
тов во Всероссийском чемпионате 
по решению инженерных кейсов. 
Максимальный для нас резуль-
тат в финале – четвертое место, 
что совсем неплохо, если учесть, 
что вузов-участников более сот-
ни. В олимпиаде, что проходит в 
г. Апатиты, наши тоже активно 
участвуют и занимают, как прави-
ло, первые места. В международ-
ном плане активное сотрудниче-
ство у нас ведется, в первую оче-
редь, с Казахстаном и Киргизи-
ей, студенты которых обучаются в 
нашем институте, а преподавате-
ли ИГТиТ читают в их вузах лек-
ции. Хотя есть и особые примеры. 
Один наш аспирант, Дмитрий Му-
равьев, проходил вначале стажи-
ровку в Турции, потом выиграл 
грант и стажировался в Швеции, а 
теперь как победитель очередного 
гранта уехал на учебу в Китай на 
несколько лет. О программе двой-
ного диплома с Китаем я уже упо-
мянул. Существуют у нас связи и с 
Софийским горно-геологическим 
университетом, которые пока не 
обрели крупномасштабных форм. 
Ездят наши преподаватели в евро-
пейские и другие вузы для чтения 
лекций, например, А.Н. Рахмангу-
лов побывал в Чехии. 

Это я рассказал о самобытно-
сти нашего института, что в то же 
время является и его достижени-
ем. Кроме того, в образователь-
ной деятельности не могу не от-
метить возросшую активность 
наших студентов в обществен-
ной жизни: наша команда «Гор-

ка» в этом году, уже не в первый 
раз, стала победителем конкурса 
на лучшую академическую груп-
пу, первокурсники стали первы-
ми  в школе студенческого лидера, 
а на днях в университетском кон-
курсе актив ИГДиТ тоже получил 
титул лучшего. Причем, что раду-
ет, они все делают сами, самоорга-
низация полная, нас к этим делам 
они практически не привлекают.

В научной деятельности – в свое 
время коллектив, в составе которо-
го В.Н. Калмыков и М.В. Рыльни-
кова, удостоился государственной 
премии по направлению комбини-
рованной геотехнологии. Если го-
ворить о выпускниках, то среди 
них – министр цветной металлур-
гии, генеральные директоры прак-
тически всех близлежащих ГО-
Ков, крупных предприятий, из-
вестные ученые. Еще хочу отме-
тить, что наш институт как старей-
ший в вузе, имеет много добрых 
традиций, которые поддержива-
ются и развиваются. Так, кафедра  
геологии, маркшейдерского дела и 
обогащения полезных ископаемых 
традиционно проводит день обо-
гатителя, спортивные состязания, 
также и на других кафедрах.

И последний штрих к этому 
замечательному коллективному 
портрету, который сделают за-
местители директоров. Помимо 
всего они особо отметили еще и 
уникальный геологический му-
зей, который существует в ин-
ституте. 

– Мне очень понравился ИГ-
ДиТ. Действительно впечатлил, – 
сказал И.О. Колдомасов, зам. ди-
ректора ИГО. – Здесь великолеп-
ная коллекция камней, различных 
минералов. Этот музей находит-
ся на южном входе в университет. 
Всегда его видишь, но проходишь 
мимо, а тут заведующий кафе-
дрой Игорь Анатольевич Гришин 
подробно все рассказал. Это мне 
очень понравилось, впечатлило. 

– Здесь многие экспонаты уни-
кальны, – продолжил Д.Ю. Уса-
тый. – В музее есть не только об-
разцы минералов, но и геологиче-
ское оборудование. Преподавате-
ли здесь проводят занятия для сту-
дентов, а его экспонаты использу-
ются как учебные пособия. 

– Я тоже как мои коллеги видеть 
музей видел, но никогда в нем не 
был, – добавил А.В. Ярославцев, 
зам. директора ИЗО. – Меня по-
разила коллекция камня, которая 
там представлена. Она действи-
тельно уникальна, её собирали го-
дами. 

– Мне тоже очень понравилась 
экскурсия в геологический музей, 
куда я попал впервые, – резюми-
ровал М.В. Вечеркин, зам. дирек-
тора ИСАиИ. – И в числе проче-
го я увидел ракушечник, который 
добывают на моей малой родине. 
А вообще хочу сказать, в ИГДиТ 
чувствуется дух многолетних тра-
диций и высокий уровень научно-
педагогического персонала. А это 
много!

Анна КАРТАВЦЕВА

6 РАДУГА УНИВЕРСИТЕТА

«Мне очень понравился ИГДиТ!»
Наше «путешествие» по «Радуге университета» мы завершаем рассказом об институте горного дела и транспорта, который единодушно понравился 
заместителям директоров по учебной работе при посещении его в прошлом году на своем выездном заседании. Что же произвело такое сильное 
впечатление на гостей? Ведь горняков не отличает локальное размещение, супер современное оборудование или что-то еще из ряда вон выходящее. 
Тогда в чем же дело? Попробуем разобраться. И, как всегда, первый вопрос – директору ИГДиТ С.Е. Гавришеву.



:denniza@magtu.ru
1 июня 2018 года, № 1704 7ГОД ДОБРОВОЛЬЦА И ВОЛОНТЕРА

Олимпиада проводилась в три 
этапа. В первом конкурсном ис-
пытании «Great �ritain: Country, 
Events and People» оценивались 
знания ключевых аспектов исто-
рии, культуры, современной поли-
тической и экономической жизни 
Великобритании. 

Во втором этапе «Грамматика и 
лексика» проверялись умения при-
менять соответствующие лексико-
грамматические знания в работе с 
иноязычными текстами, знания ба-
зовых грамматических правил и 
умение использовать их в изоли-
рованных предложениях. Два пер-
вых конкурсных испытания прово-
дились в форме компьютерного те-
стирования. 

Третье конкурсное испытание 
определяло уровень владения уст-
ной речью на иностранном языке. 
Темы, предлагаемые обучающим-
ся для обсуждения, были связаны 
с культурно-бытовыми аспектами 
жизни. Конкурс устной речи оце-
нивало компетентное жюри в со-
ставе преподавателей английско-
го языка многопрофильного кол-
леджа и учителей школ Магнито-
горска. 

Во время проведения конкурсов 
были представлены две культур-
ные программы: «�tudent’s life at 
College» и «�urfing English �aves». 
Преподаватель Е.А. Михайлова и 
ст. гр. А-15-2 Г. Мусин в програм-
ме «�tudent’s life at College» рас-
сказали гостям и участникам о 
жизни  колледжа. Учащиеся школ 
с интересом посмотрели видеоро-

лик на английском языке о студен-
ческой жизни МпК, который сня-
ли наши преподаватели и студен-
ты. В программе «�urfing English 
�aves», организатором которой 
была преподаватель английско-
го языка Г.И. Грипкова, зрителям 
были представлены интересные 
факты и материалы о Великобри-
тании. Студенты И. Палатов, А. 
Христофорова (гр. Зик-16-1) про-
вели увлекательную экскурсию по 
Лондону, а Э. Манапов (гр. С-15-3) 
рассказал о роли английского язы-
ка в современном мире. Д. Будни-
ков (гр. М-15-2) и В. Репиков (гр. 
Кс-17-2) исполнили песни на ан-
глийском языке.

По итогам работы жюри были 
определены победители городской 
олимпиады: Т. Зудинова, учени-
ца 9 кл. МОУ «Гимназия №18» (I 
место); Л. Серова, ученица 9 кл. 
МАОУ «Академический лицей» (II 
место), Н. Спирина, ученица 9 кл. 
МОУ СОШ №56 (III место).

Подводя итог, хочется отметить, 
что с поставленными целями и за-
дачами преподаватели английского 
языка МпК справились. Они соз-
дали все необходимые условия для 
интеллектуального развития и под-
держки одаренных обучающихся, 
проявляющих способности к ино-
язычной коммуникации, для при-
влечения внимания обучающихся 
к изучению языковых и культур-
ных аспектов развития современ-
ного мира.

 Д.М. САЙФУЛИНА, 
преподаватель МпК

Организаторы ярмарки вакансий 
стараются сделать очередное ме-
роприятие лучше предыдущего.  В 
этом году список компаний увели-
чился до 24, что вдвое больше, чем 
год назад. «В этом году мы поста-
рались представить разнообразные 
вакансии для студентов и выпуск-
ников, – рассказывает О.Н. Заго-
ра, зам. директора по УПР. – При-
глашены компании, работающие 
в самых разных сферах». Среди 
участников: ПАО «ММК», ООО 
«УМК», ОАО «ММК-Метиз», АО 
«Международный аэропорт Маг-
нитогорск», ОАО «УралСпец-

Маш», ООО «ОСК», ООО «Импе-
ра», ООО ЦИТ «Факт» и многие 
другие. 

Изменения коснулись и фор-
мата проведения «Дня карьеры». 
В холле административного кор-
пуса выпускники специальности 
19.02.10 Технология продукции 
общественного питания органи-
зовали мастер-классы по карвин-
гу и сервировке банкетного стола. 
Центр занятости населения г. Маг-
нитогорска проводил консультации 
выпускников по вопросам трудоу-
стройства, ситуации на рынке тру-
да, правилам заполнения резюме. 

Представители предприятий 
и организаций представили уст-
ный портрет молодого успешного 
специалиста: профессионально-
грамотный, обладающий допол-
нительными знаниями и умения-
ми по специальности, готовый из-
учать свою профессию с первой 
ступени и самосовершенствовать-
ся. Нам, преподавателям и руко-
водству МпК, также хотелось бы 
видеть своих «питомцев» образо-
ванными, культурными, воспитан-
ными и успешными специалиста-
ми.

Н.Е. ВУЛЬФЕРТ, ст. мастер 

На этот раз нашу редакцию по-
сетила руководитель социально-
го направления городского во-
лонтёрского центра «По зову 
сердца» при МГТУ им. Г.И. Но-
сова Каролина Назарова, сту-
дентка группы ИПОб-16-3, и по-
ведала о работе своего направле-
ния:

– Социальное направление во-
лонтерского центра было создано 
со дня его основания. Это было од-
ним из направлений, которое яв-
ляется основным. Костяк волон-
тёрского центра. Волонтёры этого 
направления работают с детьми-
сиротами, с детьми из малообес-
печенных семей, с инвалидами и 
пенсионерами. 

Традиционно ежемесячно мы 
совершаем походы в детские дома, 
где с детьми проводим мастер-
классы, а также приводим к детям  
волонтёров-иностранцев, которые 
презентуют свою страну, отвеча-
ют на вопросы детей и совместно 
с ними проводят досуг. Это расши-
ряет кругозор детей, происходит 
культурный обмен.

Также мы оказываем адресную 
помощь пенсионерам и инвали-
дам, которые к нам обращаются. 
Например, недавно к нам обраща-
лась пенсионерка, работавшая ра-
нее преподавателем в МГТУ. Необ-

ходимо было в её квартире прове-
сти генеральную уборку, т.к. жен-
щина была одна, в очень почтен-
ном возрасте, и физически не мог-
ла этого сделать самостоятельно. 
Квартира огромная. Мы очень бы-
стро откликнулись и помогли: вы-
несли старые тяжелые вещи, наве-
ли блеск: помыли окна, зеркала, 
комнаты, отдраили ванную, кухню, 
и теперь в квартире чисто и уютно.

У нас есть социальный проект 
«Новый год в каждый дом». Мы 
помогаем детям из малообеспечен-
ных семей почувствовать празд-
ник. Порой родители не в состоя-
нии купить своим детям те игруш-
ки, о которых дети мечтают, подар-
ки на праздник. А с нашей помо-
щью это осуществляется, и детям 
это доставляет наслаждение, мо-
мент счастья. 

Мы тесно сотрудничаем с орга-
нами опеки, которые помогают нам 
найти такие семьи. Мы обзванива-
ем, выясняем у родителей, что хо-
тят их малыши. Дети пишут пись-
мо Деду Морозу, и мы эти письма 
вывешиваем на Ёлку в МГТУ им. 
Г.И. Носова, и в течение несколь-
ких дней их разбирают сотрудники 
и студенты нашего вуза, покупа-
ют подарки и приносят нам, а мы 
уже эти подарки доставляем детям. 
Многие, кому не достались пись-

ма, приходят к нам, просят узнать, 
кому еще нужно помочь, и с радо-
стью помогают. 

Ежегодно 1 июня проводим ме-
роприятие для городских детей. В 
том году, как и в прошлом, оно про-
ходило в Университетском скве-
ре при поддержке сети ресторанов 
быстрого питания �U��E�: про-�U��E�: про-: про-
водились игры, конкурсы, эстафе-
ты, работали аниматоры и худож-
ники по аква-гриму. Для детей 
это был настоящий праздник! А 1 
октября, в честь Дня учителя, мы 
поздравляем пенсионеров – препо-
давателей МГТУ им. Г.И. Носова. 
Волонтёры либо разносят на дом 
каждому именные открытки, либо 
рассылают их по почте. 

Нас часто спрашивают, как мы 
можем выделить целый день для 
того, чтобы  безвозмездно прий-
ти и помочь пенсионерам для того, 
например, чтобы навести порядок 
в квартире, или приехать за инва-
лидом и отвезти его куда ему нуж-
но, или, например, сделать пода-
рок ребенку из малоимущей семьи. 
Мы с удовольствием это делаем, 
потому что, когда ты работаешь 
для других или покупаешь ребен-
ку от себя подарок, ты получаешь 
огромное удовольствие, огромную 
отдачу – ты видишь неподдельную 
радость на лице ребенка и его ро-
дителей, потому что ты сделал ре-
бенка счастливым как минимум на 
неделю. Многие пенсионеры, ко-
торые приглашают нас, чтобы мы 
им помогли, стараются нас накор-
мить, поощрить какими-то сувени-
рами. Однако искренне сказанное 
«спасибо» – именно это дорогого 
стоит. От этого становится очень 
приятно, тепло на душе, появляет-
ся какая-то добрая энергия и хочет-
ся работать дальше. Очень дорого 
стоит благодарность. Она даёт тебе 
силу.

К нам обращаются пенсионе-
ры по крайне важным для них по-
водам: что-то принести, привез-
ти, покрасить, привести в порядок 
то, что они сами уже по состоянию 
здоровья не могут сделать – это 
очень важно для них. И мы это де-
лаем. От всей души! От всего серд-
ца!

Обращайтесь к нам, мы вам по-
можем! Мы находимся в ауд. 2103-
а, южный корпус МГТУ, либо с 13 
до 15 в Волонтерском центре, пр. 
Ленина, 38, что напротив ЦУМа.

Инна КИМ 

По зову сердца
2018 год приказом Президента Российской Федерации назван годом Волонтёра. В связи с 
этим в каждом номере нашей газеты мы публикуем соответствующие материалы. 

Городская олимпиада 
по английскому языку 

Весной в многопрофильном колледже прошла очередная 
городская олимпиада по английскому языку, в которой 
приняли участие 54 обучающихся из 21 образовательной 
организации Магнитогорска.

День карьеры 
В мае в МпК  прошел ежегодный «День карьеры». Перед выпускниками открылись новые 

возможности и перспективы трудоустройства, появился шанс получить привлекательные 
и реальные предложения работы. Ни для кого не секрет, что профессиональный успех или 
удачная карьера начинаются с первого шага в поиске работы, с первого рабочего места. 

Объявление о конкурсе
1. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреж-

дение высшего образования «Магнитогорский государственный техниче-
ский университет имени Г.И. Носова» объявляет конкурс на замещение 
должностей по трудовому договору: 

доцента кафедры: разработки месторождений полезных ископаемых (ин-
ститут горного дела и транспорта); старшего преподавателя кафедры: раз-
работки месторождений полезных ископаемых (институт горного дела и транс-
порта); ассистента кафедры: геологии, маркшейдерского дела и обогащения 
полезных ископаемых (институт горного дела и транспорта).

Претенденты могут ознакомиться с порядком замещения должностей 
профессорско-преподавательского состава в университете, с квалификацион-
ными требованиями по соответствующей должности в «положении по виду де-
ятельности» (СМК-ПВД-20-18).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования объявления  в 
газете «Денница» и на сайте ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова» в разделе «ин-
формация для научно-педагогических работников». 

Заявления и документы направлять по адресу: 455000, г. Магнитогорск, пр. 
Ленина, д. 38, ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова». 

Прошу считать недействительными 
утерянные:

студенческий билет, выданный на имя:
* Абубакира Уулу Нурмухамеда, ст. гр. 

ГД-15-2;
* Ефремова Евгения Павловича, ст. гр. 

ФФФЛб-13;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Брындиной Александры Андреевны, 

ст. гр. ГД-17-4;
* Борисюк Дмитрия Андреевича, ст. гр. 

зММб-15-2;
* Горбунова Юрия Евгеньевича, ст. гр. 

зАТСб-16-1;
* Щанкина Евгения Сергеевича, ст. гр. 

ППНа-15-1;
* Тарасова Дмитрия Константиновича, 

асп. 3 курса ИГО.
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СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

Материалы полосы подготовила медиа-группа «Стальные сердца» 

Доцент кафедры физики Ми-
хаил Борисович Аркулис:

– Поход для меня – событие. До 
этого у меня не было опыта пеших 
походов. Были сплавы, одноднев-
ные маршруты, армейские марш-
броски. Но четыре дня и 70 км по 
лесу – это очень серьезно. Этот по-
ход меня впечатлил больше, чем 
участие в сентябрьском сверхма-
рафоне. Каждый день был хорош и 
интересен по-своему. Очень повез-
ло с погодой. Инструктор руково-
дил очень четко. Никакой демокра-
тии. Никогда не знал, что манную 
кашу можно пить из кружки. Очень 
вкусно. Дома такого не сделаешь. 
Ну и, конечно, красавец Иремель. 
Говорят, большая редкость ясная 
погода на вершине. Нам Иремель 
предстал во всей красе. Правда, у 
меня было искушение не подни-
маться по курумнику, а остаться 
лежать в брусничных кустах и пое-
дать сладкие ягоды. 

Вадим Тарасов, бывший сту-
дент, бард:

– Начинается восхождение на 
Иремель. Иду последним, кель-
тская музыка в наушниках настра-
ивает на долгий путь, и поначалу 
кажется, что наша тропа будет про-
легать, как и в предыдущие дни, по 
болотинам и прошлогоднему сухо-
стою, а пейзажи вокруг будут та-
кими же блеклыми и однообраз-
ными. Но уже через 10 минут мы 
доходим до живописного курум-

ника. Замечаю, что почти весь от-
ряд впереди остановился и достал 
фотоаппараты, явно увидев что-то 
интересное. 

Этим интересным оказывается 
Тыгын – река, протекающая сре-
ди бесчисленного множества зам-
шелых валунов. По краям ее об-
рамляет лес, местами еще не осво-
бождённый от снега, а прямо на го-
ризонте, откуда течет река, возвы-
шается гора. Впервые за поход жа-
лею, что не взял профессиональ-
ный фотоаппарат. Тут же нахо-
жу единомышленника в созерца-
нии этого пейзажа и какое-то вре-
мя мы любуемся, удивляясь разно-
образию природы и тому, как бы-
стро от нас вверх по холму уда-
ляется остальной отряд. Кажется, 
надо идти!

Движемся дальше, и наш путь 
пересекает еще один курумник, а 
за ним еще, и еще. Каждый боль-
ше предыдущего. И каждый за-
ставляет опять достать фотоаппа-
рат и сделать несколько снимков. 
Может вообще не убирать фотик? 
Поднимаемся на перевал – и опять 
природа дарит нашему взору кра-
сивые картины. Начинаю пережи-
вать, хватит ли памяти в камере и 
заряда в батареях.

Айнур Аленова, студентка 
группы ГД-15-1:

– Эпизод, оставшийся в моей па-
мяти – это когда я испугалась того, 
что осталась одна.   

К этой великой горе мы добира-
лись три дня. Шли долго, места-
ми уставали, но не унывали. Ког-
да идешь по горе, вокруг такая ти-
шина, что я от этой тишины просто 
балдела. Шагала маленькими ша-
жочками (как учил Валерий Кон-
стантинович), чтобы меньше уста-
вать при подъёме. Кругом тиши-
на. Был один момент, когда я по-
смотрела вокруг и заметила, что я 
совсем одна. Впереди шел Вадим, 
но его не видно. Зову по имени, а 
в ответ – тишина. Посмотрела на-
зад, а ребят не видно. И в этот мо-
мент мне стало очень страшно, а с 
другой стороны – прикольно. По-
началу думала, что заблудилась, а 
потом по пути увидела желтые и 
серо-белые ленточки, показываю-
щие дорогу. И через несколько ми-
нут я заметила жилетку Вадима и 
успокоилась. И на душе стало спо-
койно и радостно.

Гульмира Бектимирова, сту-
дентка группы ГД-15-1:

– В обычной жизни мы обраща-
ем внимание на всякую мелочь. Я 
привыкла к еде, приготовленной в 
домашних условиях. И когда суп 
перемешали палкой прямо с зем-
ли (голос: «здесь всё стерильно»), 
сказать, что я была в шоке – это 
ничего не сказать. Но тем не ме-
нее еда была вкусной. По вкусу 
приготовленного на костре блюда 
я вспомнила пикники из детства, 
когда мы все были беззаботными 

детьми. Этот поход – один из са-
мых ярких моментов в моей жиз-
ни. Здесь я нашла новых друзей. 
Это большой опыт для меня.

Салимжан Лизов, студент 
группы ГД-14-6:

– Шел четвертый день нашего 
путешествия. Мы возвращались 
домой. Наш путь лежал в Нико-
лаевку, куда в четыре часа должен 
был приехать автобус. После того, 
как был пройден основной путь, 
мы оказались на дороге. Накрапы-
вал дождь. Настроение у спутни-
ков было подавленное, несмотря 
на то, что мы возвращались до-
мой. Щебенка забила нам сапоги, 
ветер продувал до костей. Вдруг 
кто-то увидел приближающийся 
автобус. У всех, кого я увидел, на 
лицах появились улыбки. Мария 

запела на чистом французском. 
Автобус подходит ближе. Он едет 
медленно, но не сбавляет скоро-
сти. И вот он проезжает мимо нас. 
Тут я увидел, что Эдуард бросает-
ся на автобус. Анна и Вадим пы-
таются его остановить. Все нахо-
дятся в недоумении, лишь Вале-
рий Константинович спокойно ле-
жит на травке. Ведь это у него не 
первое восхождение. Он привык, 
он знает, что автобус обязательно 
вернётся. И автобус  после разво-
рота действительно вернулся.

За время похода каждый из 
участников приобрел свой опыт, 
новых друзей и желание пройти по 
маршруту еще раз.

Подготовила  
Ирина ПОРТНОВА, 

по воспоминаниям  участников

Красавец Иремель
Всему университету давно известно, что на майских праздниках профессор кафедры 
физики Валерий Константинович Белов ведет группу студентов на горную вершину. 
В последнее время на День Победы группы под руководством В.К. Белова совершали 
восхождения на вершины Таганайского горного узла. В этом году они траверсировали 
хребет Бакты и покорили вершину Иремель, где подняли флаг Победы. У каждого участника 
остались свои незабываемые впечатления. 

Студенты МпК МГТУ выступа-
ли на соревнованиях по волейбо-
лу (юноши), баскетболу (юноши), 
настольному теннису (девушки).

В волейбольную команду вош-
ли Никита Иванов, Данил Харин, 
Алексей Панкеев, Юрий Брян-

дин, Дмитрий Разживин, Нико-
лай Пепеляев, Сергей Шилов (от 
авт.: либеро – специальный игрок 
в составе команды, выполняющий 
только защитные функции), тре-
нер Владимир Сергеевич Шунин. 

Волейболисты стали серебря-

ными призёрами спартакиады. На 
групповом этапе ребята заняли 
первое место и вышли в финал. В 
первом матче Магнитогорск усту-
пил Самарской области со сче-
том 1:2, а во второй игре парни из 
МпК МГТУ были сильнее студен-
тов из Тюменской области – 2:1. 

Команду баскетболистов пред-
ставляли Давид Насиковский, Ки-
рилл Водолазкин, Иван Велик-
данов, Евгений Беспалов, Евге-
ний Касаев, Артём Ильин, Руслан 
Камалов, тренер Игорь Ивано-
вич Щербаков. Ребята тоже выш-
ли в финал, обыграв на группо-
вом этапе всех оппонентов. Но в 
полуфинале парни оступились, и 
боролись за бронзовые награды 
с командой из Ярославской обла-
сти. Игра получилась очень тяжё-
лой, на последней секунде матча 
уральцы сравняли счёт и переве-
ли игру в овертайм. В овертайме 

только два очка определили обла-
дателей бронзовых наград. К на-
шему сожалению, ими стали сту-
денты из Ярославля. 

Теннисистки МпК МГТУ (Анна 
Филиппова, Айза Нургалина, 
тренер – Анатолий Анатолье-
вич Волков) вместе с девушка-
ми из ЮУрГТК (Челябинск), бо-
ролись за награды спартакиады с 
16-ю командами из разных регио-
нов России. Наша команда на про-
тяжении всех соревнований пока-
зывала очень хорошую игру, что 
гарантировало ей место на пье-
дестале. На финальном этапе сту-
дентки МпК встретились со спор-
тсменками из Ростовской обла-
сти и, одержав победу, выступи-
ли против сборной из Тюменской 
области. Увы, Тюменская команда 
была сильнее, у наших – серебро. 

Отметим результаты остальных 
команд сборной Челябинской об-

ласти: мини-футбол (юноши) – 6 
место среди 22 команд разных ре-
гионов России; баскетбол (девуш-
ки) – 4 место среди 12 команд раз-
ных регионов России; волейбол 
(девушки) – 7 место среди 10 ко-
манд разных регионов России. 

По итогам всероссийской спар-
такиады студенты Челябинской 
области заняли первое место в 
командном первенстве, набрав в 
свой актив 753 очка. Второе место 
у сборной студентов из Курской 
области – 733 очка, бронзу спар-
такиады завоевали хозяева, Орло-
вская область – 696 очков. 

Поздравляем студентов и тре-
неров Челябинской области с ЗО-
ЛОТЫМИ НАГРАДАМИ ВСЕ-
РОССИЙСКОЙ СПАРТАКИА-
ДЫ «Трудовые резервы»!!!

Владимир ТЕЛКОВ, 
гр. ММб-16-1

Серебряные  
переливы

В Орле с 17 по 20 мая прошла вторая всероссийская спартакиада «Трудовые резервы» 
среди студентов профессиональных образовательных организаций. Сборная Челябинской 
области выступала в  мини-футболе, волейболу, баскетболу и настольному теннису. 

Сборная МпК по волейболу


